

EL NOTICIERO

Diario de la mañana

AÑO III

SAN JOSÉ DE COSTA RICA, VIERNES 19 DE FEBRERO DE 1904

NÚMERO 522

Manuel Collado
Pedro Alvarado
Manuel Alvarado h.
 PASANTES DE ABOGADO

Ofrecen defender gratuitamente á las personas pobres.
 DESPACHO: de 12 m. á 4 p. m. Frente á las oficinas Judiciales.—
 Antiguo Liceo de Costa Rica. Set. 4. 1m.

El Noticiero

DIRECTOR,
Leonidas Briceño

REDACTORES,
Leonidas Briceño, Segundo Ispizua
Modesto Martínez

ADMINISTRADOR,
N. J. Schroeder

OFICINA DE REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN,
 35 varas al Este de la Oficina Telegráfica.
 Avenida 5ª, Oeste
Teléfono N° 26

Diputación

Un grupo importante de electores de la provincia de San José nos ha rogado publicar la siguiente candidatura para las próximas elecciones de diputados. EL NOTICIERO se complace en someterla al criterio de los señores que componen la asamblea electoral.

He aquí la lista por orden alfabético de apellido:

PROPIETARIOS

Licenciado don **Elias Castro Uraña**
 " " **Mauro Fernández**
 " " **Gregorio Martín**
 " " **Alberto Pacheco**
 " " **Pedro Pérez Zeledón**
 " " **Vidal Quirós**
 " " **Federico Tinoco**
 " " **Tobías Zúñiga Montúfar**

SUPLENTE

don **Jaime Carranza**
 " **Manuel Carrillo**
 Licenciado " **Luis M. Castro**
 " **Gordiano Fernández.**

En sesión del 22 de Enero último la LIGA DE OBREROS eligió para candidato á la diputación por San José á don

GERARDO MATAMOROS

Oficial

Se le deniega al reo Miguel Díaz Barboza el cambio de pena.

—A Cayetano González Brenes se le conmuta en C 101 la pena impuesta.

—Se conmuta en confinamiento en Esparta la pena impuesta á los reos Jesús Azofeifa, Melchor y Leonor Núñez Muñoz.

—A don Luis Granados Bolandi se le da permiso por un mes para separarse de su puesto.

—Se nombra en propiedad al Dr. don Manuel Aguilar Guzmán, Médico del Pueblo en Limón.

—Se nombra al Dr. don J. Ramón Gallegos Médico del Pueblo del circuito 4º de la provincia de Alajuela, en reemplazo del Dr. don Fernando Vásquez.

—Se faculta á los presbíteros don Esteban Vásquez y don Ezequiel Martínez, curas de Puntarenas y San Pablo de Heredia, para la celebración de cuatro turnos.

—Se crea la plaza de Agente de Policía en el distrito de Belén, cantón Carrillo, y se nombra para su desempeño á don Ismael Ramírez.

Notas de Alajuela

12 de febrero.—La calle de Alfaro Ruiz termina por el Oeste en el Matadero Municipal, estrenado en 1900, bajo la gobernación de don Procopio Arana. El edificio no es grande, pero tiene todas las comodidades para el servicio: á los lados de la entrada están las oficinas del Juez y del alguacil; en el interior hay un departamento desahogado, con enladrillado de piedra y defendido por mallas metálicas de las incursiones de los zopilotes; en el testero quedan las bodegas de pieles y utensilios; y á los costados Norte y Sur los aleros para amarrar el ganado. Hay sus "lechos de sacrificio," especiales para cerdos. La manguera y la escoba no permanecen inactivas, razón porque no se perciben malos olores, á pesar de que el calor es suficiente para apresurar la descomposición de la sangre y otras sustancias orgánicas. El amaradero del lado del Sur queda muy azotado por el sol, desde la mañana hasta la tarde, en estos meses, pero hemos observado que allí pocos animales se llevan á esperar el turno. Generalmente se matan tres ó cuatro reses diarias, y en los días de mayor trabajo, se despachan diez, cifra al parecer pequeña para la población de la ciudad. Cosa que juzgamos inconveniente, es que se den muy pocas horas de reposo á novillos fatigados, que traen diez ó doce días de camino, bajo un sol abrasador. Si la carne no es mala, al menos pierde mucho de su sabor y suavidad. El acarreo á las carnicerías se hace bien, en un carretón tapado, ó en varas cubiertas con lona y llevadas por dos hombres, que de trecho en trecho se auxilian con una mula. Así el aseo es efectivo y da garantías al consumidor.

—Mucho entusiasmo se nota por la nueva

industria de don Eusebio Rodríguez, para la explotación de la mucha planta textil como abunda por estos lugares. Ojalá que el activo empresario tenga el apoyo del Gobierno, como lo recomienda la progresista Municipalidad de este cantón.

—Por atenta invitación del respetable caballero y amigo muy estimado, don Juan Vicente Acosta, tuvimos, días pasados, la oportunidad de conocer la primorosa "Laguna," que queda al Norte de San Isidro, y cuya reciente formación, después del último terremoto, atribuido al volcán de Poás, es un fenómeno digno de atención y estudio, por las bruscas transformaciones de la topografía, que aquí presenta depresiones profundas, donde antes fuera terreno plano y á nivel con el camino, por allá cortes formidables hechos súbitamente por el impulso plutónico, y por todos lados grietas y hacinamientos de piedra. En medio de tan imponente escena está la cristalina Laguna, rodeada de musgos y zacate y dejando asomar algunos troncos negros, que delatan el hundimiento del terreno.

El viento norte, fresco y á veces húmedo como en las alturas de Tierra Blanca, acaricia la superficie, que se estremeció en ondas, como una ría diminuta. Allí tiene el poeta asuntos para su lira y el geólogo temas para su investigación. Estación de verdadero placer y descanso tuvimos en la finca de don Aquiles Acosta, quien nos acompañó hasta nuestra vuelta, después de habernos presentado á su estimable señora y á la risueña prole que allí comparten su felicidad, lo mismo que las comodidades de agricultor diligente, que se ha proporcionado en su poético retiro.

A la vista de un panorama soberbio por su grandeza y variedad, en que resaltan las principales poblaciones y cultivos de la meseta central, la cuenca del Río Grande y las cercanías del Pacífico, detrás de las cuales asoma una faja de mar, trasegamos la bien provista alforja, con el apetito de ordenanza, después del ejercicio en un clima delicioso y en tan grata compañía. Ahora comprendemos bien la predilección de aquel sitio para los paseos campesinos. La puesta del sol, desde la altura de San Isidro, es espectáculo grandioso por el derroche de matices en un horizonte inmenso. —Cruz G.

In Memoriam

Un deber ineludible de gratitud me impulsa en este momento de dolor, á colocar un recuerdo pobre, desnudo de toda belleza literaria, pero lleno de sinceridad, sobre la losa fría que cubre hoy los restos sagrados de quien, ayer no más, me brindó allá en lejana tierra, en la nebulosa Albión, su mano de amigo íntegro y su consejo sano y lleno de un cariño apenas semejante al cariño paternal.

Don Benjamín Lyon no ha muerto; ha pasado á la posteridad, ha pasado á vivir la vida de los justos, en el corazón de aquellos miles de necesitados que á estas horas deben llorar amargamente en casi toda Inglaterra, su temprana partida. Porque no sólo se limitaba su órbita de acción á la populosa Londres: él desde su hogar en Fitzjohn's Avenue, estaba listo á todas horas para derramar su caridad por donde quiera que se le solicitara.

En diferentes ocasiones le ví llegar á su casa fatigado de las árduas faenas del día en su despacho comercial, para emprender de nuevo y con todo el vigor de un joven, cualquier empresa que significara socorro para el desvalido enfermo, proporcionándole asilo en cualquier hospital ó enfermería, ó buscando abrigo para el infeliz que en las frías noches de invierno no contaba con más calor que aquel que alguna alma caritativa como la de Mr. Lyon, pudiera prodigarle.

¡Ah! cuántas veces fui yo testigo mudo de lo que puede la caridad cristiana! Cuántas veces ví salir de aquellas manos el pronto alivio para algún dolor físico; cuántas veces escuché de aquellos labios, frases amorosas que con su imán extraían del fango al miserable y le colocaban luego en el santuario de un hogar honrado!

Muchas sociedades filantrópicas llorarán también su ausencia, pues habiendo hecho él, de la caridad, su religión y su fé, pertenecía á todos los centros que solicitaban su cooperación, y aun llegó á presidir, siempre con tino admirable, muchos de ellos.

En cuanto á mí, su recuerdo será impercedero, entre otras cosas, por los frutos obtenidos como resultado de haber seguido sus sanos consejos y por el cariño con que siempre se expresaba de nuestra pequeña Costa Rica.

Viejo cariñoso, descansa en paz! Y desde lo alto donde moras, pide al Todopoderoso lenitivo para tu inconsolable viuda, hija é hijos y para todos los que en diferentes partes del mundo, lloramos con razón tu ausencia! —FRANCISCO A. SEGREDA.—San José, Costa Rica.

Crónica de Tres Ríos

Verdaderamente de fiestas está la villa de la Unión. El lunes se casaron tres parejas campesinas y hubo baile noche y día. Nada faltó de típicamente nacional en estas bodas. El cura cumplido y regañón, la novia como una amapola, la camisa de gola adornada con primor, el rebecito nuevo de seda airosamente cruzado, la enagua de fina tela coquetamente recogida,

Mr. PASTEUR

Los admirables trabajos de Mr. Pasteur sobre el vino y la cerveza, han demostrado que LAS BACTERIAS son causa de la ALTERACIÓN de toda sustancia orgánica y origen de muchas enfermedades. Una buena cerveza para ser DURABLE ó HIGIÉNICA debe, pues, no contener bacterias. Al propio tiempo deben eliminarse por un proceso de fabricación racional, las sustancias más alterables de la cebada, la cual no puede reemplazarse con dulce ó otras sustancias, que deben ser consideradas como VERDADERAS FALSIFICACIONES.

La fábrica de bebidas higiénicas de Guadalupe, deseosa de conservar el favor que le está acordando el público, pone SU MAYOR ESFUERZO en hacer de su CERVEZA, una bebida VERDADERAMENTE HIGIÉNICA, eliminando de ella, toda causa de alteración.

Botica Oriental
 Teléfono 227

Guadalupe
 Teléfono 218

TRASLADO

Tenemos el gusto de participar á nuestra numerosa clientela y al público en general, que á fines del presente mes quedará completamente instalado nuestro Almacén de Abarrotes

LA MASCOTA

en el local que ocuparon los señores Pagés Hermanos en la 5ª Avenida ó sea calle de la Estación. Estamos dispuestos á que en lo sucesivo nuestros precios no admitan competencia de ninguna clase. Rogamos hacer una visita para convencerse. San José, Fbro. 6 — PAGES & CAÑAS

DOCTOR

M. Zúñiga

Ha trasladado su habitación á la casa del Presbítero Santiago Zúñiga, 50 varas al Norte de la Imprenta Nacional y frente á don Venancio García.

OFICINA: BOTICA VIOLETA.

Oct. 29 1m.

"En este país no se progresa

ni nada sirve para nada," dicen los que no hacen nada. En cambio la ESCUELA DE COMERCIO POR CORREO

empresa absolutamente nueva en Costa Rica, que usa sistemas modernísimos para la enseñanza, hasta hoy ensayados, CON ÉXITO, aquí, PROGRESA Y RÁPIDAMENTE pues no son pocos los discípulos con que cuenta y no son pocas las palabras de satisfacción y contento que de ellos recibe todos los días.

Y... Ud. que está leyendo este aviso, no lo creó, y piensa quedarse sin pedir informes?

Talvez por evitarse el costo de escribir unas cuatro líneas, va Ud. á perder las ventajas de NUESTRO PRECIO ESPECIAL [limitado á cierto número de estudiantes.] Pida Ud. todos los informes que desea y á vuelta de correo recibirá Ud. el premio.

ESCUELA DE COMERCIO POR CORREO

San José Apartado 225

el fino sombrero de pita (jipijapa) agachado sobre el ojo izquierdo; el novio encogido y torpe, la banda de seda atada al costado izquierdo, chaquetones de negro y fino paño, pantalón claro de caimito francés, camisas de alegres y variados colores, pañuelo de rica seda en lugar de corbata, y por fin briosos rococós encajados con monturas y albardas vistosas, montados por alegres amazonas y diestros jinetes de Dos Ríos, Desamparados. Música escogida de diestros jóvenes de la capital y de Tres Ríos, que tocaban las guitarras, bandurrias, etc., etc.

El mismo día nos visitó el joven Skelly, tan inteligente como culto y á quien dejó el tren plantado durante seis horas.

El lunes también pasó por aquí el activo empresario don Minor C. Keith en vía para el Este, y ayer nos saludó de paso el amigo ingeniero don Carlos von Bölow, quien en triste estado de salud buscaba el aire de Cartago y de Tierra Blanca. Iba en compañía de su digna esposa y de la inteligente señorita María Julia Cordero, directora de la escuela de niñas n.º 2 de esa.

Ayer mismo el ingeniero don Luis Matamoros, Presidente de la Facultad Técnica de Costa Rica y actual empresario de la cañería de la Unión, estuvo á pagar 1600 y pico de colones de fletes de los materiales de la cañería de la Unión; y á propósito diré que el material americano es de lo más selecto que he visto, superando en mucho al usado en la cañería de esa y provincias. Los municipales pasaron en cuerpo á la estación á examinar el mismo, lo que prueba su interés por los asuntos locales. La villa está de plácemes con tan cumplidos empresarios y celosos municipales.

Varias familias siguen llegando: en fin, esto no deja que pedir con su encantadora "Carpintera" y las flores de "ese y este pensil."—F. JESÚS KURTZE.

Santo Domingo de San Mateo

La exportación de café por esta vía ha cesado desde que la otra empresa del ferrocarril abrió sus bodegas á los exportadores. Con tal motivo, las salas de espera que habían permanecido llenas hasta el cielo raso, de café, ya están desocupadas y por ende dispuestas á servir para lo que están destinadas.

—El nuevo agente, señor Miranda, cada día se capta más las simpatías del público; y cómo no así si Miranda es un muchacho amable, fino y atento. Prosigue así, señor Miranda, y entonces no sentiremos tanto la ausencia del señor Bonilla su antecesor.

—En este privilegiado pedazo del globo se trabaja con ardor para ver la manera de surtirlo de agua potable. Si esto se consigue, puede decirse, sin jactancia ridícula, que éste será el lugar más bello para que pasen su temporada de verano las familias que acostumban salir al campo.

—En la semana pasada tuvimos el gusto de saludar á los señores don Enrique Cervantes y don Ceferino Rodríguez, importantes vecinos de la hermosa villa de San Ramón, quienes iban de viaje para San José.

—Sería de justicia que el señor Director General de Telégrafos tomara en consideración el exceso de trabajo que hay en la oficina del telegrafista de este lugar, y así aumentarle el sueldo al telegrafista, que dicho sea de paso, es un muchacho activo, que no le importa quedarse hasta sin comer con tal de dar buen cumplimiento á la misión que le ha sido encomendada.—MONRRASAN.

De Aserri

Se encuentran entre nosotros la apreciable matrona doña Dolores R. v. de Aguirre y sus hermosas y simpáticas hijas Eloisa y Victoria.

—Enfermo de cuidado está el señor don Omar Aguirre.

—Estamos de plácemes porque el señor cura retiró su renuncia, pues se encuentra mejor de la penosa enfermedad que le aqueja.

—El pueblo de Aserri replica á quien corresponde que piense en la prosecución de los trabajos de la cañería.—PRECIOSO.

Ciudad de Santo Domingo

Enlace.—El domingo 14 del presente se unió ante el altar, la estimable señorita Juana Alvarado con el apreciable caballero don Constantino Bolaños. A tan simpática pareja deseamos eterna luna de miel.

—Melcochas.—Las hubo en casa del competente maestro de capilla. Se bailó y se cantó hasta las 9 p. m. Un sinnúmero de señoritas asistieron y también de caballeros.

—A Limón.—Han partido algunos trabajadores por estar en ésta escasos los trabajos.

—De paseo.—Estuvo entre nosotros don Jacinto Rodríguez E., amigo nuestro. El jueves partió para Limón.

—Juegos.—Los hay de "chiquita y grande." La policía espera la orden de su jefe para perseguirlos.

—Pasando la estación seca se encuentran entre nosotros las señoritas Madrigal, Chacón y don Agapito Sánchez, competente maestro de Alajuela, á quienes presento mi saludo. Con el mismo objeto están don Guillermo Vega R. y señora.

—Jefe Político.—Al actual Jefe Político el pueblo no lo quiere. Veríamos con gusto que en lugar de ese señor se nombrara á alguna de las personas siguientes: Agapito Bolaños, Simón Zamora, Federico Fonseca ó á don José Villalobos.

—De regreso.—Después de haber estado seis años en Bélgica estudiando medicina, vuelve don Santiago Zamora, á quien presento mi respetuoso saludo.—Corresponsal.

Cablegramas

(Recibidos á las 1.10 p. m.)

LA GUERRA RUSO-JAPONESA

Chéfú, lunes, 15 febrero. Demorado en la

transmisión.—Notician la llegada á Irkutsk de 60,000 hombres de tropa rusa en camino para Khardia. En todas las estaciones de ferrocarril de Manchuria son recibidos con aplausos y música los trenes que llegan cargados de tropa. El almirante Alexieff ha establecido su cuartel general en Mukden, capital de Manchuria. La flota rusa navega hacia Corea ó al Sur del Japón. Se dice que es propósito del Almirante, bombardear el puerto más próximo del Japón. La defensa de Puerto Arturo quedará confiada á sus fortalezas. Los dos navíos averiados en el primer combate están reparados y se hallan ya agregados á la escuadra. Se espera componer el otro dentro de una semana. Los trenes de Manchuria corren con toda regularidad trayendo municiones de Siberia. Personas recién llegadas de Puerto Arturo informan que todo está tranquilo en dicha plaza. El Banco está haciendo operaciones y recibe enormes depósitos procedentes principalmente de Vladivostok. El precio de los comestibles ha subido el 20 por ciento.

San Petersburgo, 17.—Avisa un despacho del almirante Alexieff fechado el 15 que el capitán Reitzenstein comandante de la división de cruceros rusos le comunica por telegrafo haber destruido el vapor "Sangadi" en el estrecho Isugaro. Le comunica, además, que desde hace tres días ha estado nevando acompañado de una fuerte tempestad. El enemigo no ha sido encontrado.

San Petersburgo, 17.—La policía de Moscow ha expedido un aviso dirigido á la gente que mora á lo largo de la línea telegráfica, excitándola á que vigile dicha línea porque son muy frecuentes las interrupciones á causa de que algunos cortan los hilos, motivando esto gran inconveniencia para el Gobierno y público en general. Constituye un eco de la gravedad de la situación un artículo que publica el "Viedemosti," el cual dice que desgraciadamente la guerra actual no arreglará la cuestión, porque detrás del Japón se encuentran Inglaterra y los Estados Unidos. La respuesta del Gobierno británico relativa á Wei-Hay-Wei satisface completamente á Rusia. Lo más notable de la situación es la completa falta de noticias. Reina la opinión de que si se insiste en las condiciones de la nota de Mr. Hay podrán resultar complicaciones.

Sanghay, lunes.—Avisan de Nagasaki que dentro de una semana se embarcarán en diferentes puertos del Japón más de 100,000 hombres de tropa.

Berlín, 17.—El "Lokal Anzeiger" publica una entrevista que su representante celebró con el señor Kurino ex ministro del Japón cerca del Gobierno de San Petersburgo. Dice que está convencido de que Rusia no deseaba la guerra como tampoco el Japón, cuando á la postre se inauguraron las hostilidades debido á la actitud de Alexieff cuyos ostentosos preparativos hicieron inevitable la lucha. Aseguró además Kurino que Alexieff jamás entregó la última nota al Gobierno del Japón. Niega también la noticia de que el Czar le había manifestado el día de año nuevo que la paciencia de Rusia estaba agotada. Expresó la opinión de que Francia no interpondrá en el asunto, pero por si acaso lo hace, el Japón confía en Inglaterra.

(Recibidos á las 5 p. m.)

San Petersburgo, 17.—Se ha recibido aviso de que el crucero ruso de segunda clase "Boyarit" fué volado el 17 por una mina submarina, lo mismo que el transporte ruso "Yanesek." Tenía á bordo 197 oficiales y hombres de tropa; perecieron todos.

Sanghay, 15.—Notician de Nagasaki con fecha 12 que los rusos residentes en el Japón no están amedrentados por el estado de guerra. Una de las cosas más notables de la situación es la estricta censura que se ha establecido sobre todos los despachos cablegráficos. Se está llevando á cabo, con mucho método, la movilización del ejército japonés. Se calcula que puede colocar en el campo de operaciones... 300,000 hombres sin perjudicar la defensa nacional. Se están convirtiendo en cruceros auxiliares todos los vapores de las líneas japonesas. Los están armando con cañones rápidos y los proveen de tubos lanza-torpedos.

Washington, 17.—Se ha recibido aviso en ésta de que ayer desembarcaron en Chemulpo, Corea, 20,000 hombres de tropa japonesa. Mientras la flota rusa esté encerrada en Puerto Arturo, se desembarcará en Corea la mayor cantidad posible de tropa japonesa. Uno que pretende estar al tanto de los planes del Japón dice que los repetidos ataques á Puerto Arturo no tienen por objeto la toma de dicha plaza, á no ser que se hallara defecto en sus fortificaciones, sino el molestar á la flota rusa, hasta que esté ocupado Corea. La permanencia de la flota rusa en Puerto Arturo, permite el despacho de tropa á Corea, sin necesidad de convoyar los transportes con gran número de navíos de guerra. Las noticias recibidas en el Japón respecto de desórdenes en varios puntos de Corea, han hecho que el gobierno apresure el envío de tropa, para evitar el desarrollo de la anarquía. La toma de Puerto Arturo formará la segunda parte del programa. La Secretaría de la Armada niega enfáticamente que se encuentren oficiales americanos á bordo de los navíos japoneses. Ni la Secretaría de la Armada ni la de Guerra han podido obtener de Rusia ni del Japón que oficiales americanos acompañen á los navíos ó á los ejércitos de los combatientes en calidad de observadores.

Londres, 17.—En contestación á la interpelación en la Cámara de los Comunes acerca de si el Gobierno había dado algún paso para obtener la neutralidad de New Chang durante la guerra actual, el subsecretario de Relaciones Exteriores manifestó que el Gobierno no cree practicable neutralizar ningún territorio que esté ocupado por cualquiera de los beligerantes. El Secretario del Interior Mr. Acker Douglas manifestó que no se había pedido permiso para el paso por los Dardanelos de la flota rusa del Mar Negro y que no

existía motivo para creer que Rusia pensara en violar así el tratado celebrado con las potencias europeas.

Seul, 15.—Se encuentran en la actualidad 214 rusos á bordo del crucero francés "Pascal," incluyendo á los comandantes de los cruceros hundidos, 14 oficiales y 31 hombres de tropa. Han muerto 6 soldados. Se ignoraba hasta ahora que á bordo del crucero ruso "Variag" hubiera 40 hombres de tropa y un oficial muertos en el combate. Tenía además 64 hombres de tropa y el capitán Ruden herido. Las heridas de éste se consideran graves. A excepción del joven oficial, quien cayó sobre el puente, todos los muertos se hallaban bajo llave en el comedor del "Variag" cuando se hundió el barco.

Pekín, 17.—Se ha expedido una proclama anunciando la neutralidad de la China. Se ha dado además orden á los virreyes para que se empeñen en mantener el orden público, protejan á los misioneros y comerciantes y la propiedad extranjera.

Yokohama, 17.—Ayer arribaron á este puerto los cruceros "Nieshin" y "Kasaga." Fueron comprados hace poco al gobierno argentino. Su llegada aumenta la preponderancia del Japón.

Londres, 17.—Los voluminosos despachos publicados en ésta, procedentes del extremo Oriente, no dicen nada definitivo respecto de la situación. Se componen de rumores no confirmados y contradictorios. Entre éstos hay uno anunciando que se ha verificado otro combate en Puerto Arturo en que los rusos perdieron 18 navíos, 8 hundidos y 10 apresados. Un corresponsal del "Daily Mail" que presenció el primer ataque á Puerto Arturo confirma los relatos contenidos anteriormente en los cablegramas. Un despacho de Wei Hai Wei para el "Daily Mail" avisa que una escuadra japonesa acompañada de transportes anda en curso en el golfo de Pechili, con la intención probablemente de intentar un desembarco de fuerzas cerca de Dalny.

Constantinopla, 17.—Se ha expedido un frade prohibiendo á la prensa turca publicar comentarios adversos á Rusia durante la crisis actual.

París, 17.—Anuncia un despacho de San Petersburgo que publica "El Figaro" que se ha acordado detener hasta segunda orden en Jibutil, Somalí francés, la escuadra rusa del Mediterráneo que actualmente navega en el mar Rojo con rumbo hacia el extremo Oriente. Esta fuerza se halla al mando del almirante Rojdes Wenski, jefe del estado mayor de marina. Va á tomar el mando de Puerto Arturo. La permanencia de la escuadra rusa en Jibutil podrá motivar complicaciones internacionales, pues dicho puerto es francés y por consiguiente neutral, y no es probable que el gobierno francés obligara á salir á la flota.

Berlín, 17.—Avisa el corresponsal del "Tagliche Rundschau" en S. Petersburgo que 600 soldados rusos perecieron de frío durante la marcha al través del lago Baikal. El ferrocarril que se está construyendo sobre la capa de hielo que cubre el lago no está concluido aun y se despacharon á los 600 hombres para pasarlo á pie. Cuando se desencadenó la tempestad de que se ha hablado ya, la fuerza se perdió y pereció.

Seúl, 17.—El Gobierno de Corea ha concedido permiso á los japoneses para atavesar por el país.

Tokio, 17.—El pabellón del crucero ruso "Variag," que fué hundido en el puerto de Chemulpo, será presentado al Mikado como primer trofeo de la guerra. Ya ha llegado á Saseho, á bordo del crucero Chiyoda, junto con el ancla, un cañón y otros recuerdos del navío destruido. Se ha llamado al capitán del "Chiyoda" á esta capital para que personalmente relate al Emperador los detalles de la acción naval.

Noticias diversas

(Por cable)

Washington, 17.—Ayer tarde falleció en ésta el senador Hanna; la muerte fué enteramente sin dolor. Por espacio de 24 horas los médicos le mantuvieron vivo por medio de estimulantes. Se hablaba del senador Hanna como candidato á la Presidencia de la República. La causa de su muerte fué tífus.

Washington, 17.—Se ha convenido en tomar el voto sobre la ratificación del tratado canalero el 23 del presente.

La oposición será pequeña; no pasará de 13 á 18 votos.

Nueva York, 17.—Por primera vez desde Junio de 1898 el precio del trigo subió hasta un peso la fanega. Subió también el precio del maíz y avena; el café y el algodón, por el contrario, bajaron.

San Petersburgo, 17.—El comisionado general Mr. Alexandovsky anunció oficialmente hoy que Rusia ha abandonado la idea de participar en la Exposición de San Luis.

La renuncia del señor ministro de Hacienda

No hay tales carneros

"El Centinela" de anoche se hace eco del rumor de que el señor ministro de Hacienda y Comercio don Manuel de Jesús Jiménez, había presentado formal renuncia de su cartera antes, de retirarse á Tucurrique. El rumor ha circulado, es verdad; y sería difícil señalar cómo ó dónde ha tenido origen.

En vista de la publicación de "El Centinela," nos acercamos anoche á una persona muy autorizada, quien nos manifestó que la noticia carece de verdad.

El señor ministro de Hacienda se dirigió el lunes á su finca de Tucurrique. El domingo fué padrino en un matrimonio. Pero lo primero no obedece á nada particular, pues hace viajes á tal punto con bastante frecuencia.

Se alegaba como causa de la renuncia, la medida que, según dicen, proyecta adoptar el Gobierno en el sentido de rebajar los sueldos á los empleados públicos, pero creemos y tenemos motivos para asegurar que á don Manuel de Jesús Jiménez no le desagrada la medida.

Parece que el rumor ha tenido origen en celo excesivo de información periodística y que el hecho se ha supuesto, basando tal vez en lo afirmado por "La República" respecto á la rebaja de sueldos.

AVISOS DEL DIA

UN BILLAR

de segunda mano, de mesa de mármol y que no esté muy usado, se desea comprar. En esta Administración informarán 19 de febrero 4 v

AVISO

Vendo tres lotes de terreno sitos en la 2a. División de Jiménez, buenos para el cultivo de bananos:

1º Lote número 28 de tercer orden; contiene 229 manzanas y 944 varas cuadradas

2º Lote número 21 A de quinto orden; contiene 296 manzanas y 915 varas cuadradas.

3º Lote número 21 de sexto orden; contiene 296 manzanas y 915 varas cuadradas. Enriqueta v. de Rey Febrero 19 3 v.

AVISOS ANTERIORES

ESCUELA DE MUSICA SANTA CECILIA

La matrícula para el presente año y las clases durante el mes de Febrero, están abiertas de 1 á 4 p. m. los martes y viernes en el local de la escuela, lado Este del Seminario. El director, J. J. VARGAS CALVO San José, 4 de Febrero 10 v. alt

AVISO

Se vende en Matina un terreno constante de 493 hectáreas, propo para bananos, cacao, hule, etc., etc., á orillas del ferrocarril. Entenderse con los señores Felipe J. Alvarado y Ca en San José y Limón. Febrero 18. 10 v. alt.

PERRO PERDIDO

Hace unos días me roban un perro blanco con manchas negras y de regular tamaño. Daré una gratificación á quien me indique su paradero. G. ORTUÑO.

DESEO

Alquilar una esquina de esta ciudad con casa de habitación y para negocio.

Dirigirse á esta Redacción.—Febrero 18, 3 v.

AVISO

Salvo convenio especial con el Administrador, toda suscripción y todo aviso de este periódico se cobra adelantado por convenir así á los intereses de la Empresa.—El Admor.

HACE COMO UNA SEMANA

poco más ó menos desapareció de su casa un jovenito moreno, de siete años de edad llamado Miguel Angel Moffatt. A quien dé cuenta de él, se le dará una buena gratificación. En la redacción de este periódico informarán.—Febrero 18. v.

SOCIEDAD ESPAÑOLA DE BENEFICENCIA

No habiendo celebrado por falta de quorum la Junta General convocada para el domingo 14 de los corrientes, se ha fijado para celebrarla el domingo próximo 21, á las 2 de la tarde, en el Centro Español. De acuerdo con las Estatutos, esta Junta tendrá efecto con cualquier número de socios.—Vidaurreta, Secretario Febrero 17 5 v

SOLO DE ASESINATOS

y otras pequeñas le gusta á Ud. ocuparse y no leé más que las GACETILLAS. EL NOTICIERO trae cosas MUY IMPORTANTES que Ud. debe leer á todo trance. Léa Ud. algo bueno y que le producirá ganancia. Lea el aviso que en primera plana, PLANA DE HONOR, publica la

Escuela de Comercio por Correo Febrero 13 5 v.

SE COMPRA

una casa que no sea muy grande pagando de.... 1,000 á 1,500 colones al contado. Informes en esta oficina.—Febrero 12 de 1904.—10 v.

SE ALQUILA

ó se vende la casa n.º 66 en la Avenida 3a entre la calle central y la calle 20. Informes en esta oficina. 10 de febrero 10 v

INTERNADO DE CARTAGO

Primera y segunda enseñanza.—El primer lunes de Marzo próximo se abrirá este internado para alumnos de primera y segunda enseñanza. Los de la primera frecuentarán las clases de la Escuela Superior de Varones y los de la segunda las del Colegio de San Luis Gonzaga. Los padres de familia que deseen enviar sus hijos, se servirán solicitar del infrascrito el Prospecto y Reglamento en que están consignadas las condiciones de admisión. Apartado n.º 9 Cartago, 6 de Febrero 8 v.

MOVIMIENTO DIARIO**Movimiento marítimo**

Limón, 17.—A las 11 a. m. ancló procedente de Colón el vapor alemán "Scotia." Pasajeros: R. D. Cain, Luis Mathey y S. Kolmann.

Puntarenas, 17.—Anoche á las 10 zarpó para Panamá el vapor N. A. "Colón," sin pasajeros.

Sala 2.ª de Apelaciones

En las tres sumarias siguientes se aprobaron los respectivos autos de sobreseimiento:

Para averiguar quién cometió el delito de hurto en perjuicio de Aaron Asch;

Para averiguar quién cometió el delito de lesiones en perjuicio de Rafael Bonilla;

Para averiguar quién cometió el delito de lesiones en perjuicio de Jacinto Jiménez V.

Se aprobó la sentencia absolutoria dictada por el Juez del Crimen de Santa Cruz á las 8 am. del 19 de diciembre último en la sumaria seguida contra María Vallejos Ordoñez por hurto en perjuicio de Cefarino Rosales.

Se admitió el recurso de hecho interpuesto por la defensa en la causa seguida contra Aureliano Molina Valverde y otro por hurto en perjuicio de Luis Peraza.

Bautizos

Día 18.—Parroquia del Carmen.—No hubo. Parroquia de la Merced.—Se niegan á dar el movimiento.

Defunciones

Día 18. José Patrocinio Antonio Moya, 2 meses y 8 días, hijo de Manuela Moya, murió de indigestión, vecino de Mata Redonda.

María Cristina Bejarano Vargas, 15 años, hija de Francisco Bejarano y María Petronila Vargas, murió de tuberculosis pulmonar, distrito del Carmen.

Juzgado 2.º del Crimen

Se deniega una prueba pedida por el defensor del reo Ignacio Fernández procesado por lesiones.

—La 1 p. m. del 24 de este mes se señaló para ratificación de testigos en causa contra José María Castro, abigeato.

—Se archiva la sumaria seguida á Crifón Naranjo, ex-alcalde de Desamparados por varios hechos.

—Por enfermedad se concede á Víctor Quesada su excarcelación prestando fianza por ₡ 700.

—Audiencia al Fiscal se da de la sumaria por la muerte de Arturo Donald.

CRONICA**Tres heridos**

Nos escribe nuestro corresponsal de Santo Domingo, ciudad, que en la semana pasada hubo tres heridos por allá. Lo fueron don Abel Azofeifa, y Carlos y Emilio Esquivel. El Dr. Tamayo les hizo las primeras curas. No nos dice nuestro corresponsal cómo se hicieron las heridas ni la naturaleza de éstas.

Robo

La pulpería "La Constancia", de propiedad de don Gregorio Monge y situada al lado opuesto de la Biblioteca Nacional, amaneció ayer robada. El robo consiste en mercaderías, principalmente tabaco, y en una regular suma.

El ladrón ó ladrones penetraron á la tienda por la puerta que da al billar. Para ello recortaron una hoja de las dos de que se compone la puerta por la parte inferior, levantaron el picaporte que sujetaba la hoja y la cerradura cedió. No se sospecha de los autores del robo.

Las elecciones en Alajuela

Un elector de esa provincia nos ha manifestado lo siguiente: La electoral en ésta se halla muy dividida. El partido nacional postula como cinco candidatos, que representan ó son sostenidos por otros tantos círculos. Si esto va así, el partido nacional perderá las próximas elecciones para diputados en esta provincia. En cambio los elementos disidentes é independientes proceden unidos. Los candidatos de estos círculos que tienen mayor aceptación son el doctor don Teodoro Picado y "Billo", don José María Zeledón, sobre todo el primero, cuya elección parece muy probable por las grandes simpatías con que cuenta, no siendo mal mirado ni aun por algunos nacionalistas.

Convocatoria

El Jefe Político de Grecia convoca á la electoral de ese distrito central para el día 28 del corriente á las 12 m. para que proceda á nombrar un Procurador Síndico por haberle aceptado la Municipalidad la renuncia presentada de ese puesto al doctor don Francisco Segreda.

Nombramiento

Por haber cesado en sus funciones de Tesorero interino de la Junta de Caridad de Heredia don Manuel Zamora Flores, la misma Junta ha nombrado para reponerle interinamente al Sr. don Tranquilino Sáenz, quien desde el 9 del

corriente se halla en posesión de su puesto.

Moralidad

Un joven amigo nuestro dió en estos días á arreglar un vestido á un limpiador de ropa. Este se comprometió á entregar el flux el sábado ante pasado. Mandó ese día el joven por su vestido y el limpiador se excusó diciendo que no había podido cumplir con lo ofrecido por haberse enfermado durante la semana. Después de muchos esfuerzos y molestias vino á averiguar el joven que su vestido estaba empeñado en una casa de préstamos. El muchacho muy apenado por su proceder le suplicó que no dijera nada de lo ocurrido y él le devolvería el vestido limpio de "polvo y paja."

Rectificación

Don Pedro Fernando Rojas nos suplica rectificar la noticia que ayer dimos de que en breve contraerá matrimonio con una bella señorita del Paso de la Vaca. Conste así.

No está

bien informada "La Prensa Libre" al asegurar que Delfín Quirós, dueño de una trucha en el mercado, fué embargado por la casa de André y Cía. El Sr. Quirós vendió su tienda al Sr. Domingo V. Vargas, como consta por aviso publicado en "La Gaceta" Hacemos esta rectificación á solicitud del interesado.

Por encargo

de varios amigos nuestros suplicamos á los colegas se abstengan de publicar la lista de las peleas de gallos, dando los nombres de los dueños de éstos.

Alegan nuestros amigos que tal costumbre no reporta ninguna ventaja al público; lejos de eso, causa grandes molestias á ciertas personas que llevan igual nombre á varios galleros y que son enemigas del juego, y á los jugadores en general, pues en vista de la publicidad de sus nombres, se ven precisados á poner en la pizarra de apuestas nombres supuestos, causando con ello molestias y enredos á los espectadores.

Dados los buenos argumentos de los Sres. galleros y la poca utilidad de publicar tales listas, no dudamos que nuestros colegas atenderán la súplica.

Hace

algún tiempo el soldado José Calvo visita á una María Soto que vive por la Puebla, y como de costumbre, cada vez que se "emparranda", le da por propinarle buenas tundas. Esto es casi á diario: ayer en la mañana, comenzó el soldado por tomar algunos tragos, y como se encontraba disgustado con su "consorte", como á eso de las once se introdujo en la casa de María, y con cariños nada agradables la emprendió á golpes con la pobre, interviniendo un hermano de ésta, hasta que la autoridad llegó, conduciendo al soldado, al hermano que se llama Jesús Chavarría y á la María, al cuartel.

No es cierto

que Mercedes Jarquín la emprendiera á golpes con su futura suegra, ni le ocasionara contusión alguna como lo asegura "La Prensa Libre". Lo que sucedió fué que Mercedes, tomada de algunos tragos, se inspiró por las ofensas que le infirió su suegra, y al acercarse á ella, era tal la "mejenga" que se tenía, que se fueron al suelo novio, novia y suegra. Así lo asegura quien vió por sus propios ojos lo ocurrido. No hay que confundir especias.

Notas personales

Por vía de paseo salió ayer para El Salvador el joven Crispulo Vargas.

—Se encuentra entre nosotros don Rafael Bolaños y sus dos simpáticas hijas.

—El 20 sale para la nueva república de Panamá don Samuel Maduro.

—El lunes próximo proyecta emprender viaje para Nicaragua nuestro amigo don Guillermo Vargas.

—Se encuentra enfermo un niño de don Ignacio García.

—Algo restablecido de su enfermedad se halla don Emiliano Padilla.

—Procedente de Puntarenas se halla en esta capital el comerciante de ese puerto don Andrés Sandoval, acompañado de su señora y familia.

—Para San Antonio de Belén partió ayer á pasar una temporada don Luis Bengoechea, en compañía de su simpática hija Mercedes.

—Un tanto enfermo se halla don José Callejas, Inspector de Rentas Municipales.

—Enferma de algún cuidado ha estado en estos días, doña Chepita Vargas v. de Alfaro.

—Regresaron de San Joaquín de Heredia don Manuel Francisco Soto y señora y la señorita Ester Zumbado.

—Don Eusebio Soto se encuentra algo mal de salud.

—Después de varios días de permanencia en esta capital, partió ayer para Puntarenas don Carlos Clavera, Secretario de la Administración de Correos de ese puerto.

—Restablecido de su enfermedad se halla ya nuestro activo empleado don Guillermo Tristán.

—Para la zona del Atlántico salió ayer Mr. Minor C. Keith.

—Doña Julia v. de Rojas parte hoy con destino á Puntarenas, en compañía de doña Mercedes Salazar de Millet.

Sentencia

El Juez 1.º del Crimen dictó sentencia absolutoria en la causa que se le sigue á Fadrique Villalobos Rubí por el delito de abigeato en perjuicio de Enrique González Barquero.

—Acompañados de sus simpáticas hijas Miss Mae y Miss Dasy se encuentran en esta capital, procedentes de Limón, Mr. and Mrs. August Lindo.

Sesión municipal

Por falta de "quorum" no celebró ayer sesión la municipalidad de San José.

Riña

La hubo entre unas damiselas allá por el lado de la Soledad. Unos vecinos intervinieron y consiguieron separar á las contendientes. Una de ellas recibió un tremendo mordisco en un brazo. La causa fué que la una achacaba á la otra el robo de un rebozo. Después del pleito, el bendito rebozo pareció en manos de una amiga que lo había tomado en confianza.

Tarros de leche

A un pobre lechero de San Isidro se le regaron ayer, al pasar por el puente de la Fábrica, dos tarros de leche que trala para la venta en esta ciudad. Al pasar la bestia que montaba cerca de un ómnibus, se asustó y corcobeó, regando la leche.

En San Pedro

Nos cuentan que las familias que actualmente están de temporada en el vecino pueblo del Mojón, se divierten ahora como nunca. En estos días han organizado bonitos bailes y divertidos paseos á los alrededores.

Para el próximo domingo se proyecta en casa de una de ellas un espléndido baile. Desde ahora se hacen los preparativos á fin de que la fiesta resulte lucidísima.

Rotura de un buzón

Por el lado de la Puebla, en la esquina del Pelayo, en la mañana de ayer se encontró roto un buzón del correo y toda la correspondencia esparcida por el suelo. La policía dió cuenta del hecho al Juez de lo Contencioso.

Otro robo

Cometieron ayer uno en casa de una señora llamada Delfina v. de Arias, vecina del Paso de la Vaca. Los ladrones entraron rompiendo una de las ventanas, pues la señora ese día había ido á Heredia. Se llevaron dos magníficos pañolones de seda, unos cuadros de sala, doce piezas de ropa interior, un reloj de mesa y varios otros objetos. Se presume que los ladrones hayan penetrado ayudados por un sirviente de la casa á quien dejaron cuidando. La señora fué avisada ayer temprano del robo y vino sola á caballo desde Heredia. Afortunadamente, dice ella, que no se llevaron ₡ 250-00 en monedas de ₡ 10-00, que tenía guardados en la gaveta de una cómoda que estaba sin llave.

Función

El domingo próximo tendrá lugar en el teatro Variedades la anunciada función de trasformismo. El señor Ureña recitará un monólogo, original suyo, titulado "El Boyero".

Médico del Pueblo

Varios vecinos de Tres Ríos han solicitado de la Municipalidad de ese cantón, para que ésta á su vez lo solicite del Poder Ejecutivo, el nombramiento de un médico del pueblo para ese lugar. Nosotros creemos que la solicitud es atendible, dadas las razones que les asistieron.

Serenata

En días pasados la señorita Leonor Carvajal, quien procedente de San Ramón se halla en esta ciudad, fué obsequiada con una bonita serenata, por un músico y compositor fecundo.

A granel

—Próximamente publicará un nuevo libro literario el aventajado escritor don Rafael Angel Troyo.

—En Quito, Ecuador, contrajo ma-

trimonio la señorita Ana de Revers con el empresario de la Compañía de Ópera, señor Lambardi.

—Don Segismundo Quirós, Administrador de "El Centinela", piensa dejar la vida de soltero.

—Muy tarde circuló ayer "El Día", diario de la mañana.

—Varios caballeros y señoritas de esta capital piensan hacer el próximo domingo un paseo á Santa Ana y el Brasil.

—Por fin fué retirado de la población el individuo de la cara carcomida, enviándolo á Alajuelita.

—Se anuncia que en breve llegará al país un circo de acróbatas.

—En su edición del domingo, "El Centinela" publicará el retrato de don Juan F. Ferraz, asiduo colaborador de ese diario. "El Centinela" cumple con un sagrado deber al dedicar un número á tan ilustre personalidad.

—Se susurra por esas calles de Dios la renuncia de un alto funcionario público. No damos el nombre por no estar seguros de la veracidad del rumor.

—Ya está al publicarse el cuadro de maestros durante el próximo año lectivo.

—Se proyecta la terminación del ferrocarril al Pacífico con un tranvía eléctrico q' una á Santo Domingo con Espartera.

—Gran número de personas y familias se preparan desde ahora para hacer un paseo á Pigres en Semana Santa.

—Hemos visto con satisfacción que el pan ha aumentado de tamaño en estos días.

—Varias casas de comercio han hecho ya considerables pedidos de lámparas de alcohol.

—Los contrabandistas han creído hacer su agosto con el uso del alcohol para el alumbrado. Ayer vimos á uno de ellos loco de regocijo por el decreto de la Comisión Permanente y aseguraba que eso se había dispuesto así con el objeto de protegerlos.

—Se anuncia la quiebra de una casa de comercio de esta plaza.

—Algunos sastres acostumbran encender sus planchas con trapos viejos que despiden un olor dañino. Se llama la atención á la policía de higiene.

—Al señor Pedro Azofeifa, vecino de Carrillo, le robaron ayer en la mañana un paquete conteniendo una cobija, paquete que dejó atado á la trasera de la montura de su caballo mientras entró á una botica á comprar algunas medicinas.—"Día".

—La señorita Leonor Carvajal nos encarga manifestar que ella no tiene parte en la apasionada gacetilla que publica "El Día" de ayer. Queda complacida.

—El desagüe de la bomba de la Puebla despide mal olor. Llamamos la atención para que se corrija el mal.

—El maestro Chaves trabaja con el Ministro respectivo para conseguir que se establezcan dos plazas más en la Banda.

Errores involuntarios

En el artículo "Actualidad" firmado por Luis Felipe González, publicado en EL NOTICIERO de ayer, aparecen los siguientes errores involuntarios que rectificamos:

Donde dice "Un país sin MIRAS es para ellos un país fútil", debe leerse "Un país sin MINAS es para ellos un país fútil".

Al hablar de la armada japonesa dice que "el número de barcos de vela y de vapor pasa de 400 con 893 cañones "cada uno". Debe suprimirse el "cada uno".

Conste, pues.

COMUNICADOS**CURRIDABAT CUBIERTO DE DUELO**

(Literario)

Después que estaba alegremente y lleno de contento hoy se encuentra profundo pesar: hemos tenido la desgracia de perder uno de nuestros primeros hombre ho mejor dicho.

uno de los padres de muchos de los hijos de Curridabat Que supo el bien en los corazonas de sus hijos para el día que desapareciera del mundo ser muy y bastante soatido asta el cielo nos ayudado á sentir la ausencia de un hombre bueno y bondadoso quien fué, José Leemes Cespedes.

El domingo se cubrió de negras nubes empezó llover lentamente anunciandonos duelo;

El lunes al llevar el cadáver al sementerio lloraba el cielo las campanas de este pueblo daban ayes.

nuestros corazonas cubiertos de adiciones. y nuestros ojos tristes despidian lagrimas granadas al acompañar á su última morada, á un bien de Curridabat.

TRINIDAD FERNÁNDEZ

LINEA Hamburguesa-Americana

SERVICIO ATLAS

Los vapores de esta muy conocida Linea que hacen el tráfico entre Nueva York y Puerto Limón son los siguientes:

"SIBERIA" "ALLEGHNY" "SARNIA" "ALTAI"

y zarpan de Limón cada lunes.

Esta ruta es la mas rápida para hacer el viaje á Europa. La mesa es excelente y cada vapor lleva una camarera.

Se hacen descuentos á los pasajeros que tomen billetes de ida y vuelta, valederos por un año.

Los vapores "SIBERIA", "SARNIA" y "ALTAI" tocan en Kingston á su regreso.

Los pasajeros deberán siempre anotar sus pasajes de antemano, directamente con el suscrito ó por medio del SEÑOR FELIX WISS, Sub-Agente en San José. A fin de evitar demoras, un empleado de la Agencia encontrará en la Estación del Ferrocarril para darles sus billetes. LOUIS WICHMANN, Agente. Limón, 5 de Enero 1904.

Panadería "La Estrella"

DE PRUDENCIO ODIO

En esta antigua y acreditada panadería encontrará el público, no obstante la escasez de harina, pan mejor y más barato que en ninguna otra y surtido completo de galletas, panes finos y otros artículos, propios de Panadería.—Febrero 7.—1 m.

Azúcar

Soy agente para la venta por mayor del azúcar de don Federico Tinoco, de Juan Viñas, Compañía Agrícola de Turrialba, de don Eduardo J. Pinto, de Tacares; y de Tinoco Hermanos, del Descanso. Toda orden

ARNOLDO LANG

no menor de tres quintales, será objeto de la mayor atención. Ventas al contado solamente. PRECIOS: de primera, 12 colones el quintal. Segunda, 10 colones el quintal. De tercera, 8 colones el quintal. Avenida central, frente al Banco Anglo. Febrero 10. 1 m

NOVEDAD

El único establecimiento donde se puede hallar todo género de tijeras, navajas de barba, puñales, cortaplumas, cuchillos de mesa, cocina y cacería, cortadores de papel fantasía para oficinas. Especialidad en navajas automáticas y máquinas para cortar pelo. Navajas sevillanas, tenazas universales que tienen siete servicios y un mundo de cosas que hay que verlas. Se pide una visita al establecimiento situado entre "La Palma" y la relojería de Beer. Los precios son de situación. Ultimamente he recibido sombreros de género para verano. GASAR SALVADOR. Febrero 10. 2 m.

CRISIS Y NEGOCIO—Por menos de la mitad de su valor se vende la casa n° 333 situada á 150 varas al Norte de la Oficina de Telégrafos.—Es nueva de ladrillo, compuesta de sala, saguán, cinco dormitorios, baño, comedor, cocina, excusado, corredores y jardín; y servicio aparte para criados, compuesto de dos dormitorios, cuarto para leña, corredor, lavaderos y patio enlosado.—Toda la casa está pintada al óleo, muy clara, bien ventilada y magníficas condiciones higiénicas.—Pormenores en la misma casa.—Febrero 12 1 m.

Carpintería Francesa

MUEBLES AL ESTILO FRANCÉS Y ALEMÁN

Trabajos enteramente de confianza: 125 varas, Calle recta abajo de la caballeriza de don Adolfo Sáenz.—MARTIN TEILLAGORRY.—BERNARDO SARRATEA.

Jabón Antiherpético

Sulfuroso { Fabricado en San Salvador por FEDERICO R. VELARDE, y conocido ya por sus famosos y espléndidos resultados, puesto que cura radicalmente todas las enfermedades de la piel.

De venta al detal en las Boticas

ORIENTAL—AMERICANA y NUEVA DE SAN JOSÉ
Por mayor y menor: Macaya & Co. y Paulino Ardón & Co. En Heredia: don Santiago Rodríguez.—1° de Noviembre.

DR. GERARDO ECHEVERRÍA
ABOGADO Y NOTARIO
Atorney at Law & Notary Public
ENGLISH SPOKEN 7ª Avenida, Oeste,
n° 163. San José, Costa Rica

FIN DE AÑO

Habiendo abierto de nuevo mi establecimiento de **ZAPATERIA** ofrezco un variado y escogido surtido de Calzado á precios sin competencia. Los encargos tendrán en mi Zapatería, especial atención. Hago calzado de partida al por mayor y á precios convencionales.

EL DR. CALNEK

Ha vuelto á ocupar las piezas que antes habitaba en la casa del doctor Durán calle 21 Norte, contigua á la casa de familia León Pérez. E. 9 1 m

AVISOS ECONÓMICOS

En esta sección se publicarán avisos que no pasen de 25 palabras á 10 céntimos cada vez. El exceso de palabras será á precio convencional.

Compro y vendo café por mayor y me encargo de remitir los pedidos á provincias. También compro y vendo en comisión otras mercaderías, Palpería situada en el mercado al lado de la oficina de éste y frente al hotel de don Bartolo Serra.—Guillermo Herrera.—Febrero 10. 30 v.

Perro robado. Daré una gratificación á la persona que sepa el paradero de un perro de color bayo grande ganadero que varias veces se toman la molestia de amarrarlo. Darán informes en la Peluquería "La Conda".—Sebastián Sautelhi. Febrero 19. 10 v.

Me consta que en el Estado de La California se ha despertado el deseo de comprar en este país plantaciones de café de importancia en plena producción. A quien interese puede darme nota del terreno, precio, etc., y protegiéndome en caso de venta con una comisión, me hago cargo sin cobrar nada, de anunciar la venta en el periódico "El Inverto" de los Estados Unidos del Pacífico que se publica en San Francisco. Para informes dirigirse á Enrique Pucci ó al Administrador de EL NOTICIERO.—San José, Enero 27. 1 m

A precios módicos recibe la señorita Juana Matilde Madrigal trabajos de costurería: vestidos completos para mujer, camisas para ambos sexos, camisetas etc. En ella encontrarán fino trato, buen trabajo y serán atendidos debidamente. Habita frente al Rastro Viejo.—San José, Enero 23.—1 m.

Se desea comprar una cocina de hierro de segunda mano de regular tamaño. Para informes en esta redacción. Febrero 19, 10 v.

SE VENDEN dos casas en San Pedro de Posas de propiedad de una compañía, situadas en la esquina de la Plaza; ambas son propias para el comercio. Una de ellas tiene un establecimiento. En esta oficina informarán.—Febrero 12—15 v.

SE VENDE una pulpería en buen punto.—En esta oficina informarán.—Febrero 14—10 v.

EL DOMINGO 21 del corriente se verificará un turno en el Zapote á beneficio de la patrona del lugar. Por los preparativos hechos por la Junta este turno promete ser muy animado.—Febrero 14—10 v.

FRANCISCO DE LA PAZ—Agrimensor Público. Despacho, calle 17, Sur, número 248. Febrero 6 1 m.

SE VENDE

una casa en la 6a. Avenida, en frente de la sastrería nacional. Para informes pueden dirigirse al señor Zanetti, pulpería "Ciudades de Italia" ó al señor Ercole Canossa, en el Mercado. Febrero 7 26 v

DR. FELIPE GALLEGOS

CIRUJANO DENTISTA

De la Universidad de Michigan

Ha trasladado su oficina á la casa del Doctor Carit, frente al Palacio del señor Obispo. 1ª Horas de Oficina: de 8 á 11 a. m. y de 12 á 4 p. m.

DENTISTA AMERICANO

Dr. E. A. Friis

Por no tener suficiente espacio y comodidad para atender en debida forma á mi numerosa clientela, he dispuesto trasladarme á la casa que fué de don Telésforo Alfaro, Calle del Tranvía, adonde pongo á disposición del público mis servicios profesionales. Cuento con los más modernos adelantos en mi profesión. **TODAS LAS OPERACIONES EJECUTADAS SIN DOLOR**

Especialidades en trabajos de oro, coronas y puentes de oro.

Dentaduras lo más durables y artísticas.

Empleo el último método aprobado en los E. U. para "extraer completamente el dolor."

Para la gente que habita en el campo le avisó que tengo la oficina abierta los días domingo y los días de fiesta.

Horas de despacho: 7 á 11 a. m.—12 á 5 p. m.

E. PAGÉS Y Cia.

(ANTES PAGÉS HERMANOS SUCEORES)

Han trasladado su Almacén á la casa que fué de Troyo, ofrecen sus servicios en el nuevo local. El surtido de abarrotes es completo, y los precios bajísimos.

PROGRESO—Con el trascurso del tiempo las empresas progresan hasta llegar á la perfección. Como consecuencia de esta ley ineludible tenemos que el **HOTEL HISPANO AMERICANO**

puede hoy ofrecer á su numerosa clientela, tanto su servicio del interior como del exterior, además de las ventajas bien conocidas del público, rebaja en el precio de las pensiones y sus cuartos recientemente entapizados y con buena ventilación, los cuales se alquilan amueblados. El asco y prontitud en el servicio, son cada día más esmerados; y el ADMINISTRADOR de este Hotel ofrece á los pasajeros que á él lleguen á hospedarse, el pago del tranvía ó coche que los conduzca.

Se sirven CENAS más baratas que en cualquier establecimiento de su clase. EL COCINERO es de fama. Próbados y os convenceréis. Gran rebaja de las pensiones. EL ADMINISTRADOR, 2 de Febrero 1 me.

"La Estrella"

—GRAN LAVANDERIA DE ROPA Á VAPOR—

Dirección: Barrio de la Soledad, esquina formada por la calle 25 Sur y la avenida Esta.—Desde esta fecha y con grandes reformas y á cargo de personas de larga experiencia, vuelve este establecimiento á la vida activa.—Pídase la tarifa de precios. Las personas que deseen que se mande por sus ropas, sírvanse avisarlo al Director del establecimiento.—San José, 10 de enero. 1m

BUEN NEGOCIO

—En frente del Hipódromo, cerca de donde para el Tranvía, se vende una casa de comercio con comodidades para habitación y con local y útiles para caballeriza. El terreno en que está construido consta de 28 varas de frente por 140 de fondo. Se vende con ó sin mercaderías. Entenderse en la misma casa con su dueño. Informes en esta Oficina. 29 de Enero.

La Cervecería Nacional

"El Aguila"

Recientemente instalada ofrece sus cervezas y aguas gaseosas clavoradas por los procedimientos más modernos y bajo la dirección de un cervecero experto y de profesión.

Se garantiza que las cervezas son fabricadas EXCLUSIVAMENTE de Malta y Lúpulo de las MEJORES CLASES, sin ninguna adulteración. Dirigir las órdenes á J. CASTRO & Co. Dic. 9.